
Come ogni inizio d'anno tutti noi abbiamo fatto una serie di
buoni propositi per la voglia di ricominciare da capo, per
metterci alla prova, per abitudine. In base ai sondaggi i più
#gettonati$ per il 2015 sono: fare più attività sportiva,
imparare una lingua,perdere peso,dormire di più, ridurre lo
stress, ridere di più e meglio, mangiare sano, leggere di più,
smettere di fumare.Che fare per realizzare almeno qualcuno
dei nostri propositi? Intanto cominciamo a metterli nero su
bianco facendo un elenco anche breve che comprenda una
guida con i sistemi migliori per metterli in pratica. In questo
modo ce li ricorderemo meglio e ogni tanto (magari una
volta al mese) leggendo l'elenco potremo verificare se
stiamo attuandoli,se siamo sulla strada giusta.Se riusciremo
a realizzarne alcuni o almeno uno, oltre alla soddisfazione
personale, aumenteremo anche la stima in noi stessi.
Proviamoci!
Ed ora passiamo al nostro notiziario dove troverete anche
qualche spunto per attuare i vostri buoni propositi.In questo
numero vi proponiamo tante notizie interessanti sulle
società e le associazioni che fanno parte della Polisportiva
Altavalbisagno. Prima di tutto l'intervento sempre
pertinente del nostro Presidente Carlo Mangiapane poi le

news della NORMAC AVB: il punto sui campionati e i tornei, la
testimonianza di Salvatore D'Agnese, accrescere il senso di
appartenenza .e tante fotodellaFestadiNatale
Per la GAU la presentazione del corso di genovese da parte di
Franco mpBa i, presidente dell'Associazione #A Compagna$, la
letteratura all'Università popolare il programma di trekking, e
lastoriadiBenedettodaPorto.
Nelle pagine riservate all'ANPI Casassa si parla di Mauro
Costigliolo, dirigente della società, di Mister Nicola Vigna e
della Leva del 2000.L'Associazione Sportiva Aggio racconta la
Festa della Befana, mentre il Circolo 7 novembre termina la
presentazione dell'attività della Scuola della Pace. La società
Pesca Prato ci parla invece del Trofeo d'inverno e la Green
Hawkpresenta,apuntate,le regolepergiocarea ubbuteo.S
Lo scrittore Luciano Rosselli ci accompagna in una piacevole
passeggiatasull'acquedottostorico.
Nella rubrica #La parola all'esperto$ si parla invece della
gestione della prestazione sportiva con Ornella Mastroianni,
dottoressa in scienze e tecniche psicologiche. Per le Aziende
del territorio questo mese presentiamo#Le Cantine Gambaro$,
aziendavinicolaaconduzione famigliare.

MariaGraziaMarletto
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La parola al Presidente
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Con l'uscita del quinto numero della rivista è arrivato il
momento di verificare se quanto è stato fatto ripaga di tutti gli
sforzi compiuti per raggiungere l'obiettivo auspicato. Dal
periodo intercorso dall'uscita del primo numero di #Noi in 20
pagine$ ad oggi possiamo affermare che il comitato di
redazioneènotevolmentecresciutoesi riunisce regolarmente
con una partecipazione attiva dei rappresentanti delle società
e associazioni che fanno parte della Polisportiva, dando un
contributo di qualità per lo sviluppo del nostro mensile.Con il
susseguirsi dei numeri, i contenuti stanno diventando sempre
più interessanti e l'attesa dell'uscita alimenta piacevolmente
l'interesse dei lettori. Indubbiamente le attività delle società
sono molteplici ed in conseguenza di ciò le notizie da
pubblicarenonmancano.Oltreallenews riguardanti lavitae le
attività delle singole società, sono state molto apprezzate le
pagine dedicate alle rubriche #C'era una volta$ , #La parola
all'esperto$ e #Le aziende del Territorio$. Queste pagine si
stanno sviluppando e arricchendo sempre più di
collaborazioni di .A dire il vero ci saremmo aspettati unrilievo
maggiore interesse da parte delle aziende del territorio per
l'uscita della pagina a loro dedicata, che ancora oggi richiede
una continua ricerca delle realtà produttive radicate nella
vallata. La proverbiale riservatezza dei genovesi si evidenzia

anche in questo contesto, ma auspico e sono fiducioso in una
inversione di tendenza soprattutto tenendo in considerazione
il fatto che tutto questo ha come scopo predominante
l'orgoglio e il senso di appartenenza alla Valbisagno, un
territorio che a tutt'oggi sa ancora trasmettere valori
tradizionali e che, come da nostro obiettivo, merita di essere
maggiormentevalorizzato.
In ultimo (ma non certo per importanza) voglio dedicare un
pensiero a tutte le ragazze e i ragazzi della NORMAC AVB che
stanno raggiungendo traguardi sportivi di notevole interesse,
dando grande risalto alla crescita della società. E, grazie alla
dedizione e all'impegno di tutti, oggi si stanno creando i
presupposti per un progetto ambizioso che vede la società
allargare ipropri confini verso il centrocittadino. Stiamo infatti
lavorando per giungere ad una collaborazione con l'Albaro
Volley, con l'obiettivo di dare una risposta a tutte quelle atlete
chevorrebbero farpartedellaNORMACAVB,maavereanche la
possibilità di allenarsi vicino a casa seguite costantemente dai
loro istruttori. Questa è solo un'anticipazione di un nuovo
progetto che avremo occasione di approfondire nei prossimi
numeri.

IlPresidente
Carlo Mangiapane

2

Buoni propositi e nuovi progetti

Il lavoro paga

Normac AVB: il punto sui campionati

Il senso di appartenenza

Un amico della Polisportiva: Salvatore D!Agnese

La festa di Natale

GAU: il corso di Genovese

Trekking: i prossimi appuntamenti

La letteratura all!Università popolare

Le strade della Valbisagno:Via Benedetto da Porto

1

2

3

4

4

5

6

6-7

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

ANPI: Mauro Costigliolo, «il saggio»

Questi sono... «i ragazzi del 2000»

Nicola Vigna e la sua squadra

Aggio: la festa della Befana

7 Novembre: la scuola della pace

Pesca Prato: il trofeo d!inverno

Subbuteo: Le regole del gioco (1a parte)

C!era una volta: Passeggiata sull!acquedotto

L!esperto: La gestione della prestazione

Le Aziende: Le Cantine Gambaro

IL LAVORO PAGA



SERIEB2
Dopo il risultato del Trofeo Maragliano si pensava ad un
cammino in campionato simile a quello pre-natalizio.
Purtroppo ad Acqui la NORMAC AVB è incappata in una
giornata negativa perdendo 3 a 1.Le due partite successive
sono state autentiche maratone;contro avversarie situate ai
piani alti della classifica, pur cedendo per 3 a 2, le nostre
ragazze, allenate da Matteo Zanoni e dal secondo Enrico
Salvi, hanno dato prova di carattere e fatto vedere un buon
volley. Il girone di ritorno è sempre stato il periodo migliore
per lasquadraeciauguriamoche losiaanchequestoanno.

SERIED
Inizio anno davvero positivo per la squadra di Matteo
Noziglia che ha sconfitto il Cpo Ortonovo,avversaria diretta
in classifica. Risultato positivo anche contro il forte Casarza:
vittorie volute con grande determinazione per il morale e la
classifica. Nulla da fare contro il S. Sabina ma c'è la
soddisfazione di aver messo spesso in difficoltà le avversarie
e lacertezzadipoter farbene finoalla finedelcampionato.

IIDIVISIONE
NORMAC AVB campione d'inverno! Titolo#platonico$ma
che rappresenta molto bene la situazione della squadra di
Sabrina Piccinich che è al comando della classifica e nel
primo match del nuovo anno si conferma battendo 3 a 0
l'Audax.

UNDER18
FineannoconbellavittoriasulPaladonboscoBebuon inizio
di 2015 per la NORMAC AVB che sconfigge la Polisportiva
AGV e il S. Teodoro. Per le ragazze guidate da Sabrina
Piccinich e Thomas Ghiglione sono risultati che fanno ben
sperareper laclassifica finale.

UNDER14
Le ragazzine di Sabrina e Thomas erano partite con la
convinzione di poter disputare un buon campionato ma
senza porsi grandi obiettivi se non quello di crescere come
pallavoliste. Invece il loro impegno " e quello dei tecnici " la
determinazione con cui hanno lavorato in allenamento le
hanno portate, dopo una serie di ottimi successi, al primo
posto del girone; ora,a tre giornate dal termine, la speranza
dicentrareungranderisultatosi faconcreta.Bravissime!

IITROFEO!LINOMARAGLIANO"
Nellasfida tra le formazionidi serieB2 eserieC hannoavuto
la meglio queste ultime. Albisola supera la NORMAC AVB e
Serteco batte Albenga. Nella finale per il 3° posto le nostre
ragazze superano Albenga, mentre la vittoria finale va ad
Albisola che sconfigge dopo una bella lotta le genovesi
dellaSerteco.

TORNEODELLALANTERNA
Buon piazzamento della NORMAC AVB alla manifestazione
organizzata dal PGS Don Bosco. E' stato un torneo molto
impegnativo per le nostre under 14 e il 6° posto premia le
nostre ragazze che si sono messe alle spalle numerose e
quotate formazioni.

TORNEODELLACALZA

Alla manifestazione organizzata, il 4 e 5 gennaio, dal
Valdimagra Volley le nostre under 13 hanno conquistato un
ottimo 4° posto.Dopo essere state ammesse alla finale a 4 le
giovani giocatrici si sono trovate di fronte il Volley Pesaro
(che ha vinto il torneo) e poi nella finale per il 3° posto
l'Avigliana Volley; in questa ultima partita le nostre hanno
ceduto dopo una bella lotta testimoniata dal punteggio
finale (25/23 " 25/23). Al di la dell'evento sportivo è stato
uno sp lend ido momento d i aggregaz ione e
consolidamentodelgruppo.

TORNEOERTAEMOLLA

#Erta$(alta) e#Molla$(più o meno:#mettila giù forte $) era un
modo di dire tipico di Lino Maragliano che ha dato il nome a
questo Torneo dedicato alle under 12. Sei formazioni al via,
nel giorno della Befana, e vittoria alla NORMAC AVB Rossa
davanti a S.Sabina,NORMAC AVBVerde,Valdimagra,Serteco
e Vgp.Molto soddisfatti tecnici e dirigenti soprattutto per il
climadigioiaediamicizia respiratodurantequestagiornata
di sport,chesarebbepiaciutomoltoaLino.

TORNEOVOLARE
A Cogoleto le nostre Under 13 hanno conquistato un ottimo
secondo posto; soddisfazione per il premio ad Andrea
Crisafulli comemiglior libero. AldoDeCrignis

Normac AVB Pallavolo
IL PUNTO SUI CAMPIONATI
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Normac AVB Pallavolo
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IL SENSO DI APPARTENENZA

Uno degli obiettivi della NORMAC AVB dovrebbe essere
quello di aumentare sempre di più il senso di appartenenza
alla società da parte di tutti. Un obiettivo ambizioso e
importante che porterebbe anche ad aver gli spalti del
Palazzetto sempre più gremiti di spettatori, non solo di
parenti ed amici delle ragazze impegnate nel match in
corso, ma anche di tutte le ragazze tesserate nella nostra
società.
Sarebbe bello che ogni ragazza provasse il desiderio di
venire a sostenere le compagne di squadra più grandi, ad
incitare il gruppo che sta cercando di portare ancora più in
alto il nome della NORMAC AVB,ma anche quelle più grandi
" si,anche quelle della prima squadra" dovrebbero venire a
sostenere le piccole che sono il futuro della società.Tutte le
ragazze, i genitori, parenti e amici dovrebbero sviluppare
maggiormente il senso di appartenenza alla società, che si
impegna quotidianamente con tutti i suoi dirigenti,
allenatori ed addetti ai lavori ad insegnare,oltre agli aspetti
tecnici, anche i valori dello sport proseguendo l'opera
intrapresa da Lino Maragliano,Francesco Dellepiane e dagli
altri fondatori dellaPolisportivaAltavalbisagno.
Oggi più che mai ci rendiamo conto quanto sia difficile e
oneroso,stretti dalla morsa di questa lunga crisi proseguire
l'attività. Spesso le difficoltà accomunano, ma servono
anche a sostenere molte altre azioni. Bisogna ribadire

l'importanza, la necessità, di sentirsi parte di una grande
famiglia, unita nel significato più autentico dello sport e
dell'educazione della persona. Non dobbiamo dimenticare
di portare, anche sui nostri campi da gioco, l'esempio del
buon padre di famiglia, per essere sempre e ovunque
esempio positivo per le nostre ragazze e per affermare la
valenzaeducativadellosport targatoNORMACAVB.
Il senso di appartenenza è un valore che devono avere tutti i
membri della società; è esattamente lo stesso che ognuno
dovrebbe avere dentro di sé nei riguardi della città e del
Paese in cui vive.E' il sentirsi parte integrante di un gruppo,è
il voler partecipare agli eventi, è il voler dare il proprio
contributo inqualsiasimodo.
Perciò ogni ragazza che si avvicina a questo sport e che
entra a far parte della NORMAC AVB dovrebbe avere come
sogno quello di arrivare in prima squadra e difenderne i
colori,circondatadaparenti eamici,pronti asostenerlanelle
variesfideche lavedrannoprotagonista.
Siamo un'unica grande squadra,dai piccoli del babyvolley al
Presidente, un folto gruppo unito con lo stesso obiettivo:
divertirsi e divertire chi ci viene a vedere. Ci impegneremo
per far si che chiunque voglia venire a passare una serata in
nostracompagnia,torniacasasoddisfatto.Viaspettiamo!

Aldo De Crignis

Abbiamo incontrato Salvatore D'Agnese, per oltre 30 anni
allenatore ed #educatore$di calcio anche di squadre della
Valbisagno in cui vive. D'Agnese ci ha consegnato questa
breve testimonianzasullasuaesperienza.
«Ero un giovane di 25 anni e mi sono reso conto molto presto
dell'importanzadiavviare i giovaniall'attivitàsportivanonsolo
per motivazioni puramente agonistiche,ma soprattutto perché
in quelle ore passate sui campi si creava tra i giovani stessi
un'atmosfera di armonia, partecipazione e collaborazione che
sarebbestata importanteanchenella lorovita futura».
Conseguito il patentino di allenatore ho iniziato la carriera di
#mister$ in numerose squadre dalla II Divisione alla
Promozione$.
Oggi, a 70 anni, Salvatore D'Agnese è profondamente legato
al rapporto creato con tutti quei giovani a cui ha insegnato
non solo i rudimenti del calcio ma anche i valori dello sport e
della vita: impegno, rispetto, collaborazione ed altri
ancora.
Terminata l'attività, è rimasto nell'ambiente ed insieme a un
gruppo di ex allievi, ormai uomini adulti, ha formato una
squadra chiamata #No alla violenza$; !tutti insieme ci
ritroviamounavoltaallasettimanasulcampodellaCanova per
giocareacalcio inamicizia".
D'Agnese, al termine del nostro breve incontro, ha voluto
ringraziare la Polisportiva Altavalbisagno per essere stata

sempre vicina a quegli ideali che lo animavano e in cui
credeva con forza e ha concluso con questa bella frase!Siamo
sempreragazzi finchécisentiamodiesserlo".

Aldo De Crignis

UN AMICO DELLA POLISPORTIVA: SALVATORE D!AGNESE
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Si è svolta il 23 dicembre la tradizionale festa di Natale della
NORMACAVB.
Alla discoteca Vogue si sono dati appuntamento tutte le
componenti della società per una serata all'insegna
dell'allegriaedell'amicizia.
Quest'anno erano presenti anche gli amici calciatori
dell'ANPI Casassa che hanno festeggiato insieme a noi
l'arrivo delle festività natalizie.La festa ha preso avvio con gli
interventi del Presidente della Polisportiva Carlo
Mangiapane e di Danilo Parigi Presidente dell'ANPI Casassa,
a seguire lo scambio di auguri, la consegna di doni e poi tutti
inpistaperscatenarsineiballi.

Aldo De Crignis


